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20 ANOS
DE HISTÓRIAS
E NOTÍCIASS

Teo Azevedo
reverenciado

Aos 80 anos, Teo Azevedo é o compositor vivo
com mais músicas gravadas no Brasil, cerca de
2.500 canções, é autor de livros sobre a cultura po-
pular brasileira e já publicou cerca de 1.000 folhe-
tos deliteratura decordel. Portodo o trabalhoreali-
zado em prol da cultura norte-mineira Teo Azeve-
do foi o homenageado da 30ª Festa do Pequi.PÁG. 5

O 5º lugar conquis-
tado pelas meninas
do futsal feminino de
M o n t e s C l a r o s
(Adesb/ Carlão) no
Campeonato Brasilei-
ro de Futsal Escolar
Sub-17, realizado em
Salvador, na primei-
ra participação em
uma disputa nacio-
nal, trouxe orgulho e
m o t i v a ç ã o p a r a a
e q u i p e . E l a s a g o r a
vão em busca do pri-
meiro lugar no Cam-
peonato Mineiro que
d i s p u t a r ã o e m d e -
zembro.
PÁG. 7

Meninas dão show no futsal

O Hospital das Clínicas Dr. Mário Ribeiro da Silvei-
ra (HCMR) ganhou destaque em audiência pública
realizada na Câmara dos Deputados ,que tinha como

foco as cirurgias eletivas. O HCMR, com quase 2 mil
de cirurgias realizadas, entre maio a setembro de
2023, aparece em dados “Tabwin Cirúrgico-eletivo”

do SUS, como um dos que mais contribuiu para dimi-
nuir a fila dos que esperam por um procedimento ci-
rúrgico que não é de urgência ou emergência.PÁG. 3
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Campeão de cirurgias
eletivas em Minas

u COLUNAS

ARQUIVO PESSOAL

Aequipe agora vai embusca doprimeiro lugar no campeonatoMineiro

HCMR realizou em2023,mais de 2mil cirurgias oftalmológicas, de laqueadura e de vasectomia, ajudando a diminuir a fila das cirurgias eletivas

ASSESSORIA FUNORTE



Opinião

O exercício financeiro das em-
presas no Brasil coincide com o
próprio calendário, de forma que
já sabemos que ele começa no dia
1º de janeiro e termina no dia 31 de
dezembro do ano vigente. Isso evi-
dencia não apenas a proximidade
do período de transição de um
exercício para outro, mas também
a possibilidade de já se planejar
para o próximo ano-base. O plane-
jamento tributário pode e deve ser
pensado antes.

A primeira coisa a entender é
que esse planejamento, também
conhecido por elisão fiscal, signifi-
ca economia para o caixa da em-
presa. É um conjunto de ações que
permitem antever medidas legais
que possam resultar na diminui-
ção do pagamento de tributos. E aí
vale destacar: a consequência ób-
via para a empresa que consegue
reduzir seus compromissos fis-
cais é tornar seus produtos mais
baratos, viabilizando ofertas me-
lhores para o consumidor. Essa
medida, é claro, uma vitória dian-
te da concorrência.

Dito isto, é importante o em-
preendedor saber que não é qual-
quer pessoa que é capaz de reali-
zar o planejamento tributário. Is-
so requer experiência, domínio ab-
soluto da legislação tributária bra-
sileira e um gerenciamento fiscal
da corporação levado à risca. Em
outras palavras, o empresário que
se interessa pelo tema deve buscar
auxílio altamente profissional.
Até porque este é um trabalho
cuja estruturação passa por defini-
ções estratégicas que obedecem a
um passo a passo rigoroso.

Alguns percursos fazem parte
desse planejamento. Um deles é o
enquadramento da empresa na na-
tureza jurídica correta. Atualmen-
te, existem 25 tipos de natureza ju-
rídica, sendo as mais conhecidas o
microempreendedor individual

(MEI), a microempresa (ME), as coo-
perativas, as sociedades limitadas
(LTDA) e as sociedades anônimas
(S/A). A diferença não está simples-
mente numa escolha de nomenclatu-
ras, mas no entendimento de que ca-
da uma possui legislações próprias,
inclusive quanto ao tipo de regime
tributário da empresa.

O regime tributário, por sua vez,
diz respeito à maneira pela qual os
impostos serão calculados e recolhi-
dos. O MEI possui um regime à parte,
ao passo que as demais empresas de-
vem variar entre o Simples Nacio-
nal, o Lucro Real e o Lucro Presumi-
do. A definição parte do faturamento
anual da empresa, de modo que o
Simples – o mais adotado pelas mi-
cro e pequenas empresas – efetua a
cobrança simplificada dos impostos
para empreendimentos que fatura-
ram até R$ 4,8 milhões no ano. Já o
Lucro Real é o regime obrigatório pa-
ra quem tem faturamento anual su-
perior a R$ 78 milhões, enquanto o
Lucro Presumido possui alíquotas
que variam conforme a margem de
lucro da empresa.

Estes aspectos são apenas parte
do planejamento tributário que
uma empresa pode fazer entre um
exercício e outro. Há muitos casos
em que até mesmo esse tipo de ajus-
te é realizado, e isso já configura
um planejamento. No entanto, é ne-
cessário enfatizar: essa organiza-
ção deve ser elaborada por profis-
sionais muito bem capacitados, até
para que o tiro não saia pela cula-
tra. Um bom planejamento é elabo-
rado para reduzir as cobranças fis-
cais junto à empresa. Mas quando é
dada uma importância secundária
a esse trabalho, o resultado tende a
ser o oposto. Para quem gosta de pa-
gar impostos, a melhor decisão é
mesmo deixar pra lá.
A autora é Nathália Boaventura, advogada do

escritório BLJ Direito e Negócio -

nathalia@bjunqueira.com

É antiga a preocupação do Comi-
tê Brasileiro de Arbitragem (CBAr)
com a realização de pesquisas de
jurisprudência que permitam à so-
ciedade e aos profissionais da área
do Direito conhecer o modo como
a Lei de Arbitragem é interpretada
pelo Poder Judiciário. Já foram fei-
tas pesquisas de âmbito nacional
com esse propósito em 2007 e 2016.

Dado o grande volume de deci-
sões, os relatórios analíticos da pes-
quisa feita em 2016 se concentra-
ram nos julgados dos Tribunais Su-
periores. Ou seja, era necessária,
portanto, a realização de uma no-
va pesquisa, focada nos Tribunais
Estaduais. Para esse fim, o CBAr
uniu esforços com a Associação
Brasileira de Jurimetria (ABJ), no
projeto intitulado “Observatório
da Arbitragem”, por meio de acor-
do de cooperação técnico-científi-
ca celebrado em 2021.

Um relatório apresentado ao públi-
co em novembro deste ano, analisou
289 processos não sigilosos julgados
pelas varas especializadas em direi-
to empresarial e arbitragem na Co-
marca de São Paulo entre março de
2018 e novembro de 2022. O docu-
mento se refere à pesquisa empírica
e jurimétrica envolvendo os dados e
informações do Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo (TJSP). O con-
ceito é que nas próximas etapas da
pesquisa possam envolver outros
Tribunais da Federação, incluindo o
estado de Minas Gerais.

Vale ressaltar, que o Tribunal de
Justiça de Minas Gerais é um dos
maiores e mais importantes tribu-
nais arbitrais do país. Minas Ge-
rais provavelmente é o segundo
ou terceiro estado da federação
com o maior número de casos de
arbitragem no Brasil. É também
onde surgiu uma das principais câ-
maras de arbitragem do país, a Câ-
mara de Mediação e Arbitragem
Empresarial – Brasil (CAMARB).

Em Belo Horizonte, por exemplo, em-
bora existam Varas Especializadas
para decisão de casos de arbitragem
(1ª e 2ª varas empresariais), isso não
acontece no interior do estado, mes-
mo em cidades/polos grandes. O mes-
mo ocorre também com o Tribunal
de Justiça que não tem câmara de
competência especializada e, por for-
ça disso, acaba por ter uma jurispru-
dência que oscila bastante no tocan-
te aos temas de arbitragem.

A relação de qualidade entre a Arbi-
tragem e o Poder Judiciário é aquela
em que cada um dos institutos exerce
o seu papel de forma adequada, isto é,
sem invasão/desvio de competência
na atuação do outro. Ao Poder Judiciá-
rio compete cooperar com a Arbitra-
gem, permitir que o procedimento
avance, executar as decisões dos árbi-
tros e exercer controle sobre as deci-
sões apenas e tão-somente em hipóte-
ses excepcionais que vêm previstas
no art. 32 da Lei de Arbitragem, sem,
contudo, fazer revisão quanto ao erro
ou acerto, boa ou má-qualidade das
decisões oriundas da arbitragem.
Suzana Cremasco, doutora em Direito pela UFMG,

professora do curso de Direito do IBMEC e

advogada fundadora do escritório Suzana

Cremasco Advocacia

Já dápra fazer o
próximoplanejamento

tributário?

Arbitragem e Poder
Judiciário: uma

relação de qualidade

DE MINAS

O NORTE

EXPEDIENTE

O JORNAL QUE ESCREVE O QUE VOCÊ GOSTARIA DE DIZER

www.onorte.net

Uma publicação 
da Indyugraf

CNPJ 41.833.591/0001-65

Gerente 
Administrativa: 
Daniela Mello

daniela.mello@funorte.edu.br

Editor responsável:
Alexandre Fonseca

Coordenação de redação:
Adriana Queiroz

(38) 98428-9079

Departamento Comercial:
Júnior Lopes

(31) 98466-5199

(38) 3221-7215

comercial@onorte.net

Relacionamento com 
o assinante:
(31) 3236-8033

As criações intelectuais publicadas neste exemplar não podem 

ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados ou 

processo similar em qualquer forma ou meio mecânico, 

eletrônico, microfilmagem, fotocópia, gravação etc, sem 

autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos 

das colunas assinadas não refletem, necessariamente, a opinião 

do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores.

Fale com a redação:  
jornalismo@onorte.net

Telefone:  (38) 3221-7215  

Endereço:
Rua Justino Câmara, 03 - Centro

Montes Claros/MG - f/jornalonorte  

“A relação de qualidade
entre a Arbitragem e o
Poder Judiciário é aquela
em que cada um dos
institutos exerce o seu papel
de forma adequada, isto é,
sem invasão/desvio de
competência na atuação do
outro.”
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PRETO NO
BRANCOCâmara Federal

discute cirurgias
eletivas

Saúde

Dados apontam Hospital Mário Ribeiro como o
campeão em cirurgias eletivas em Minas Gerais

u

Acolunamaisumavezsainafrenteetrazainforma-
çãodequejáemjaneirohaverámovimentaçãotanto
na Prefeitura de Montes Claros como na Câmara de
vereadores. A informação que chega à coluna é de
queoambientalistaFabianoOliveira,quejáexerceuo
cargodeSecretáriodeServiçosUrbanosnagestãodo
ex-prefeitoRuyMuniz,noiníciodopróximoanoretor-
naaoprimeiroescalãodaprefeitura.Aprincípiodeve
serdesignadoparaaSecretariadeMeioAmbiente, o
queconfirmado,acabatambémmodificandoaestru-
turadaCâmaraMunicipal,comoretornodovereador
licenciado, SoterMagno.

Januária
O ex-prefeito de Pedra de Maria da Cruz, Tião

Medeiros (Avante), que na eleição de 2022 foi o
terceiro candidato a deputado federalmais vota-
do em Januária, está se movimentando junto a
liderançasdeoposiçãoparareceberapoionadis-
putamajoritária nomunicípio. Vale ressaltar que
nopleitodoanopassado, ele ficouatrásdadepu-
tada Nely Aquino (Podemos) e Paulo Guedes (PT).

PSD bate o martelo
NasemanapassadaodeputadoestadualGilPerei-

ra(PSD)esteveemBrasília-DF,acompanhadodovice-
prefeitoGuilhermeGuimarães(União),oportunidade
emquesereuniramcomopresidentedoSenado,Ro-
drigoPacheco(PSD-MG)ecomoministrodasMinase
Energia, Alexandre Silveira (PSD). O ponto principal
daconversafoiqueGilseráoresponsávelpelascostu-
ras da agremiação no Norte de Minas e em especial
emMontesClaros.Oapoioaocandidatodaadminis-
tração foi dadocomocerto.

Sandro Fusca
O agropecuarista Sandro Drumond Machado,

mais conhecido como Sandro Fusca, será o novo
presidente do Núcleo do Cavalo do Norte de Mi-
nas. Sandro, no último pleito, foi candidato a de-
putado federal pelo PMN. Vale ressaltar que ele é
sobrinho do ex-ministro da Fazenda, Paulo Gue-
des, que é irmão de sua mãe.

Eduardo Preto
O suplente de vereador pelo PT de Montes Claros,

EduardoPreto,queatuacomoassessordodeputado
estadual Cristiano Silveira (PT), foi homenageadono
último dia 15 pela Câmara Municipal de Luislândia.
Elequetemforteatuaçãonascomunidadesdebasee
movimentosreligiososnaregiãodoSãoJudas.Parao
pleitoeleitoralde2024estáentreosnomesbemava-
liadosdopartido.

Capitão Enéas
Ontemestive conversando comoprefeito de Capi-

tão Enéas, Reinaldo Landulfo, onde entre outros as-
suntosotemasucessãomunicipalfezpartedapauta.
Rei,comoémaisconhecido,apesardaspesquisasde
consumo interno apontarem avaliação acima de
80%,aindanãodefiniusevaiounãoparaareeleição.
Hojeaoposiçãonomunicípiotemencontradodificul-
dadedearticulaçãodeumnomeparaadisputa.

Mudançanosecretariado

Diretora doHCMr, RaquelMuniz, falou sobre o papel dos parlamentares para a saúde noBrasil

Com um número ex-
pressivo (quase duas
mil)decirurgiasrealiza-
das, entre maioa setem-
bro de 2023, incluindo
procedimentoscomoci-
rurgias oftalmológicas,
laqueadura e vasecto-
mia,oHospitaldasClíni-
cas Mário Ribeiro, fun-
dado há 10 anos, apare-
ceemdados“TabwinCi-
rúrgico-eletivo” do SUS,
como um dos que mais
contribuiuparaosuces-
so da medida. Os dados
foramapresentadosdu-
rante audiência pública
da Comissão de Saúde
da Câmara dos Deputa-
dos. Em pauta estava a
busca por soluções que
permitamzerarafilado
SUSparacirurgiaseleti-
vas no país, por meio de
programas baseados no
“Opera Minas” já reali-
zado em todo o estado
mineiro.

RepresentandooHos-

pitaldasClínicasMárioRi-
beiro, A médica e diretora
RaquelMunizfaloudaim-
portânciadosparlamenta-
res na criação de cami-
nhos que permitam à po-
pulação,principalmente a
que utiliza os serviços do
Sistema único de Saúde
(SUS) ter acesso a trata-
mentos de qualidade. “Vo-
cês trabalharam para que
os nossos hospitais fos-
sem equipados. Durante a
pandemia recebemos re-
cursos dos governos fede-
rale doestadoquepossibi-
litou,porexemplo,aentre-
ga de respiradores que
também são usados em ci-
rurgias.Esse é um dos pa-
peis mais importantes do
parlamento”, afirmou a
médica.

Raquel ressaltou ainda,
a importância dos investi-
mentosemhospitaisdoin-
terior, que estão fazendo
medicina de ponta e preci-
sam ser ajudados. “Esta-

mos próximos dos pacien-
tes, que muitas vezes te-
riam que se deslocar até as
capitais para uma cirurgia
queeraeletivaepelademo-
ra, acaba se tornando de
urgência. São cases de su-
cesso que motivam outros
hospitais a trabalhar e en-
tender que o interior pode
fazer uma medicina de ex-
celência”, disse, lembran-
do que Montes Claros, ci-
dade de quase 500 mil ha-
bitantes que atende o Nor-
te de Minas até o sul da
Bahia, é berço do SUS. “Es-
tamos dando essa respos-
ta,apresentando números
positivos e somando nas
eletivas”, concluiu.

SOLUÇÃO
Apartirdafaladadireto-

ra do HCMR, o deputado
Emidinho Madeira (PL-
MG),propositordaaudiên-
cia pública, disse acreditar
que uma alternativa para
garantir a celeridade do

processoécolocaroshospi-
tais que já estão equipa-
dos, mas se encontram
ociosos, trabalhando para
que a fila das cirurgias ele-
tivas diminua. Ele propôs
ainda, a compra de exa-
mes de ressonância, colo-
noscopia, tomografia eou-
tros, através dos recursos
de emendas parlamenta-
res.“Todososdiastemgen-
te buscando exame. Uma
tomografia custando R$
800 reais, o paciente não
dácontadepagar.Ademo-
ra traz prejuízos para o pa-
ciente e para todo o siste-
ma, já que torna necessá-
rio realizar novos exames
pré-operatórios até chegar
à cirurgia. Às vezes com
umaemendaparlamentar
é possível comprar 10 mi-
lhões de exames. O dinhei-
ro é do povo. Tem apenas
que negociar para o povo.
Ajudar a zerar a fila no es-
tado para deixar represar
mais”, sugeriu. Jornalista, articulista, analista político e empresarial

ASSESSORIA HCMR

Aldeci Xavier

aldecixavier@gmail.com

onorte.net MONTESCLAROS,QUARTA-FEIRA,29DENOVEMBRODE2023 3



ALGAZARRA
LINGUÍSTICA

Impactos da
estiagem no Norte
de Minas em debate

Política

Assistentes sociais dos municípios querem
políticas públicas efetivas para o setor

u Com certeza, o sentimento mais nobre, dentre
todos os demais. Assumir que amissãomundana
dequemamamos, tambémfazpartedanossamis-
sãomundana. Ser cúmplicedosprojetos dequem
amamos é simplesmente a maior dádiva divina
conferidaaumserhumano.Envolveamaissofisti-
cada postura de gratidão e resignação.
Esse sentimento é quase tão difícil como lograr

êxito em uma competição olímpica. Afinal, no jo-
go da vida, existe muito treinamento por traz da
cumplicidade.Nemsempreconseguimos ser recí-
procos ao ponto de afastarmos nossos desejos e
anseiospara fazerpartedamissãodeoutraspes-
soas. Isso envolve uma característica singela de
quem vive em prol do amor fraterno.
O cúmplice está ao lado de quem ama, nos

bonsmomentos enospioresmomentos.Oegoís-
ta, ignora a dor de quem ama, para viver a som-
bradaprópria ironia. Trata-sedo sarcasmodes-
mascarado. Uma postura vil, de quem não se
ama o suficiente, e não pôde ser o suficiente
para quem ama.
Dilemadifícil.Realmente,deveríamosincremen-

tar a capacidade de exercitar a cumplicidade,
mas isso exige paciência, exige silêncio e princi-
palmente, exige vontade. Quem prefere viver as
trevasdoruído frequente, seescondenaobvieda-
de das margens oblíquas das circunscrições do
desespero de quem ama.
Édessa formaque funcionaavida. Infelizmente,

acumplicidadeétãosofisticada,quenemoarran-
jomais finodetecidosseequiparaasuaexuberân-
ciae fineza.Por isso,quenavida, sempreexistirão
os bárbaros, aqueles que não conseguem com-
preendera cumplicidade, pelo simples fatodees-
tarem presos em seus próprios delírios.
Essaéaverdade.Devemoscultivaracumplicida-

de em todos os espaços em que vivermos, pois
esse compromisso, apesar de difícil, traz mare-
sias e serenidade no curso do velejo constante no
mardavida. Cumplicidade... Sentimentoqueape-
sar de tímido eopaco, é tãoexuberante que supe-
ra qualquer outro sentimento mundano.
Mas essa serenidade, não é conquistada com

uma simples diligência psicológica. Até para o
mais destemido ser pensante, essa virtude, pode
apenasseradquirida,pormeioda lutadiária, luta
tal, de quem quer viver, para amar, e não amar
para viver.

Cumplicidade

Assistentes sociais da região se reuniramcomSecretárioNacional de

Assistência Social, AndréQuintão, embusca de recursos para o setor

Pedro Martins

martinspedrobl@gmail.com

Larissa Durães

Repórter

A longa estiagem no
Norte de Minas, que
tem trazido impactos
como a vulnerabilida-
de social, escassez de
água e levado diversas
famílias norte-minei-
ras. Para discutir solu-
ções para o problema
que é recorrente e en-
tender os desafios en-
frentadospelosmunicí-
pios, estiveram reuni-
dos na Associação dos
Municípios da Área Mi-
neira da Sudene (AMA-
MS) nesta terça-feira
(28) o secretário nacio-
nal de Assistência So-
cialdoMinistériodoDe-
senvolvimento Social,
AndréQuintão(PT),pre-
feitos e, principalmen-
te, assistentes sociais.

Para o secretário An-
dré Quintão, o projeto
que o Ministério apre-
sentará no mês de de-
zembro vai trazer uma
nova perspectiva de po-
lítica pública para as
questõessociais,princi-
palmente em relação à
população em situação
de rua. “Apresentare-
mosatédezembroopla-
noparaaquestãodapo-
pulação em situação de
rua, além de, no âmbito
do Ministério, termos
as políticas de seguran-
ça alimentar, como a
ampliação do progra-
ma de aquisição de ali-

mentos, o fomento rural,
cisternas, ou seja, um con-
juntointegradoparadimi-
nuir a fome”, ressaltou.

MOMENTO DIFÍCIL

Durante o encontro, o se-
cretário-executivodaAMA-
MS, Ronaldo Dias, enfati-
zou os desafios enfrenta-
dospelaregiãodevidoàlon-
ga estiagem e pediu políti-
cas públicas fortes para so-
lucionar as consequên-
cias.“Muitosprodutoresru-
rais, agricultores, pessoas
queestãonaponta,nosnos-
sos municípios, perderam
suas plantações, que se-
riam para a subsistência.
Então, hoje pedimos ajuda
ao secretário para fortale-
cer as políticas públicas da

assistência social e conse-
quentemente,ajudeosmu-
nicípios para que possam
atender essas famílias que
estãopassandoporummo-
mento difícil”, enfatiza.

As dificuldades estão
ainda maiores, segundo a
psicóloga e coordenadora
dodepartamento deAssis-
tência Social da AMAMS,
Laila Tatiane Souza devi-
do à falta de recursos em
municípios de pequeno
porte, que estão, eles mes-
mos, arcando com os cus-
tosdosCentrosdeReferên-
ciaEspecializadosdeAssis-
tência Social (CREAS) e
Unidades de Acolhimen-
to. “Viemos hoje, pedir pa-
ra incluir na pauta a ex-
pansão desses serviços e a

adequação aos pisos esta-
belecidos pela PEC 383,
que propõe alterações na
Constituição Federal para
assegurar recursos míni-
mos ao Sistema Único de
A s s i s t ê n c i aS o c i a l
(SUAS)”, cobrou.

Já a assistente social da
Secretaria de Desenvolvi-
mento Social de Montes
Claros, Rosilene Tavares,
salientou que a política de
assistência social precisa
ser entendida com uma
política pública de fato,
pois, muitas vezes, passa
porassistencial ismo.
“Queremosqueessapolíti-
ca pública seja realmente
vista como um direito que
está na Constituição.”,
pontuou. Escritor, Ciências Jurídicas e Agronômicas

LARISSA DURÃES
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Teo Azevedo homenageado

Cultura

SILVANA MAMELUQUE

O cordelista completou 80 anos de vida. Ele é o compositor vivo que tem
mais músicas gravadas no Brasil, cerca de 2.500 canções.

u

Cantor, compositor, cordelista e escritor, TeoAzevedo subiu ao palco para receber homenagempelos 80

anos e pelo trabalho realizado emprol da cultura durante a 30ª edição da Festa doPequi

Adriana Queiroz

Repórter

Em julho deste ano
Teo Azevedo comple-
tou 80 anos de vida e
tem muito a celebrar já
queé ocompositor vivo
que tem mais músicas
gravadas no Brasil, cer-
cade2.500canções.Por
30 anos consecutivos,
atuou como coordena-
dor e dirigente da Festa
da Folia de Reis de São
José de Alto Belo. É au-
tor de mais de 10 livros
sobre a cultura popular
brasileira e já escreveu
e publicou em torno de
1.000 folhetos e peque-
nos livros de literatura
de cordel, sendo sua
mais recente publica-
ção “Léxico Catruma-
no”, com mais de 400
verbetes dessa lingua-
gem raiz. Venceu festi-
vais, conquistou prê-
miose ganhou em 2013,
no Cassino Mandala
Bay,emLasVegas,Esta-
dos Unidos, o prêmio
Grammy Latino, de
“Melhor Disco de Raiz
“Salve Gonzagão – 100
anos”, que homenageia
O Rei do Baião, Luiz
G o n z a g a .N e s t e
Grammy foi indicado
entre os cinco concor-
rentes com o Cd “Sob o
Olhar Januarense” Ve-
lho Chico, ambos CDS
da gravadora WDisc,
vencendo na categoria
“Melhor Disco de Raíz”.

No último fim de se-
mana recebeu homena-
gem especial durante a
Festa Nacional do Pequi
querecebeuconvidados
como Marcelo Godoy,
Paulinho Pedra Azul,
Valdo&Vael,AnaAzeve-
do, Nilo do Acordeom,

Grupo de Serestas Amo-Te
Muito, entre outros.

E muitomais vem poraí.
Agora é apreciar as home-
nagens a um dos maiores
artistas brasileiros.

UM GÊNIO
Já conhecia Téo há mui-

to tempo, pois ele era uma
pessoa pública.

Um dia, ele veio à minha
casa,conduzidoporAmeli-
naChaves.Eleveioparatra-
tar de um possível negócio.
Téo é cantor, repentista,
poeta, cordelista, escritor,
violeiro e produtor fono-
gráfico.Suavinda,pelapri-
meira vez à minha casa, foi
para combinarmos uma
produção fonográfica da
obradomeupai,comopoe-
taemúsico.Nesteponto,fe-
chamos o negócio.

Apartirdestefato,elepas-
soua viraqui emcasa,para
tratarmos da gravação das
poesias musicadas por ele.

Resultadodasváriascon-
versas: Foram gravados

quatro CDs com o nome de
“O canto e a poesia de João
Chaves e a música de Téo
Azevedo”, embalados em
um Boxeainda a produção
deumCDintitulado“Ocan-
to de Raimundo Chaves e
Família Chaves”.

As visitas de Téo à mi-
nhacasacontinuarampor-
que elas viraram namoro.
De namoro e noivado fo-
ram 2 anos e nos casamos
no dia 23 de fevereiro de
2013. Passaram-se dez
anos e nove meses de ma-
trimônio.

Oque tenhoa dizersobre
a trajetória artística de Téo
équeelepublicouquinzeli-
vros e tem duas mil e qui-
nhentas músicas gravadas.
Em 2013, venceu o disputa-
do Prêmio Grammy Latino
de Melhor Álbum de Raiz,
com o CD ‘Salve Gonzagão
– 100 anos’.

Sem nenhuma dúvi-
da, eu o considero na
música e na arte poéti-
ca, um gênio.

A homenagem presta-
da a ele, na Festa do Pe-
qui, é justíssima. Ele é o
maior defensor do pe-
qui, chamado o alimento
do pobre - e eu acrescen-
to - e também do rico.

Umavez,numafesta,on-
de estavam muitas autori-
dades,opratoprincipalfoi
arrozcompequi.Euvi,pas-
mem! Homens de terno e
gravata, roendo pequi, se-
gurando-o com as mãos.

Esta fruta é rica em vá-
rias vitaminas e além dis-
so é afrodisíaca.
Lola Chaves (esposa e oficiala

do Cartório de Registro Civil das

Pessoas Naturais, comarca de

Montes Claros)

EMBAIXADOR DAS
TRADIÇÕES

Téo Azevedo, dos feitos
que me recordo em fatos e
registros, aventurou-se no
box, caiu de avião, levan-
tou e correu, liderou com
vitória o plebiscito de res-
gate ao nome de São José

deAltoBelo,suaterraama-
da, onde realizou por déca-
das a tradicional Festa de
Folia de Reis, participou
dos mais importantes pro-
gramas musicais do rádio
e da TV brasileira e algu-
masestrangeiras,musicou
grande parte das obras de
João Chaves e Cândido Ca-
nela, fez parcerias com os
melhores,CajueCastanha,
Jackson Antunes e outros,
produziu e lançou Marim-
bondo Chapéu, Sinval de
Gameleira,RaimundoeEd-
mundo, Valdo e Vael, Ro-
drigo Azevedo e tantos e
muitos outros, no ofício de
um dos maiores produto-
res da música raiz deste
país. Sem dúvida um em-
baixador das tradições.
(Roy Chaves, sobrinho de Lola

Chaves)

TÉO AZEVEDO: NOSSO
ARTISTA NORTE
MINEIRO

Nascido em Alto Belo,
Téo Azevedo saiu de sua

terra natal para divulgar
seu trabalho como can-
tor, compositor, produ-
tor musical, repentista,
poeta, escritor, violeiro,
folclorista e também pro-
dutor fonográfico. Consi-
derado o maior artista
dos últimos tempos, tem
uma grande admiração
por pessoas de renome
nacional e em especial na
cidade de São Paulo, on-
de iniciou sua jornada ar-
tística. Muito querido e
admirado entre os artis-
tas, já compôs muitas mú-
sicas que foram gravadas
por cantores como Luiz
Gonzaga, Dominguinhos
e outros que não me lem-
bro agora. Se formos fa-
lar tudo sobre este gran-
de artista, com certeza, te-
remos milhares de pági-
nas escritas.

Parabéns ao nosso artis-
ta norte mineiro pelas
suas obras, pela sua dedi-
cação em divulgar a cultu-
ra norte mineira. Alto Be-
lo e Montes Claros se sen-
tem honrados pela sua
existência.
Ailson, Aline Chaves e filhos

(sobrinhos de Lola Chaves)

CANTADOR E POETA
Falar de Téo, pra mim, é

uma honra muito grande.
Téo é um artista reconheci-
domundialmente,hajavis-
ta o seu Prêmio Grammy.

Particularmente, te-
nho um respeito muito
grande por ele, pela sua
obra e por ser uma pes-
soa muito humilde, sem
nenhuma ostentação. Te-
nho, realmente, orgulho
de pertencer ao seu círcu-
lo de amizades.

Parabéns, Téo! Nosso
Cantador e Poeta.
(Cláudio Teixeira, Maria de

Fátima Chaves e filhos)
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A Portaria PRES/INSS n˚ 1.626, de 25 de outubro de
2023, alterouaPortarian˚ 1.380, de
16denovembrode2021,autorizandooreaproveita-

mentodaavaliaçãosocialeperíciamédicacomcon-
clusão favorável ao reconhecimento da deficiência
realizadaemrequerimentodebenefícioassistencial
anterior, sobas seguintes condições;
-Quando o indeferimento do requerimento ante-

riornãoestiver relacionadoàavaliaçãodadeficiên-
cia ouaograude impedimento;
-Desde que a avaliação tenha sido realizada den-

trodeumperíodonãosuperiora2(dois)anos,conta-
dos retroativamente a partir da Data de Entrada do
Requerimento (DER) donovopedidodebenefício.
É importante ressaltar que a utilização de avalia-

ção feita em um processo administrativo pretérito
nãoresultaránodireitoaopagamentodediferenças
anterioresànovaDER.
Ascondições impostaspelanova regulamentação

visam proporcionar uma abordagem mais eficaz e
justa,facilitandooacessoabenefíciosessenciaispa-
raaquelesquedependemdoBPC/LOAS.Oreaprovei-
tamento da avaliação social e da períciamédica re-

presentaumaestratégiainovadoraparaotimizaropro-
cesso, reduzindo o tempo necessário para análise de
novospedidos.
Essa medida surge como resposta a uma demanda

crescenteporeficiêncianosistemadeconcessãodebe-
nefícios sociais. Ao autorizar a reutilização de resulta-
dos de processos anteriores, a Portaria PRES/INSS n˚
1.626demonstraumcomprometimentoclaroemsimpli-
ficar procedimentos e agilizar a resposta do Instituto
Nacional do Seguro Social (INSS) às necessidades da
população.
A alteração proposta pela Portaria representa um

avançosignificativonosentidodeevitararepetiçãodes-
necessária de procedimentos, direcionando esforços
paraumaanálisemais aprofundadanos casos emque
sefaznecessário.Abuscaporeficiêncianãocomprome-
teaqualidadedaavaliação,mas,aocontrário,permite
umafocalizaçãomaioremcasosespecíficos,asseguran-
doqueosbeneficiáriosrecebamaassistênciademanei-
ra justa e rápida.
Outroponto crucial a ser destacado éque, aoautori-

zaroreaproveitamentodaavaliaçãosocialedaperícia
médica, a normativa não apenas agiliza o processo,

mas também contribui para a otimização de recursos,
permitindo que o INSS concentre seus esforços em
áreas estratégicas.
Em síntese, a Portaria PRES/INSS n˚ 1.626 emerge co-

mo uma resposta ativa às demandas por celeridade e
eficiêncianosistemaprevidenciário,marcandoumno-
vo capítulo na busca constante por aprimoramentos
quebeneficiemdiretamenteavidadaquelesquedepen-
demdosbenefícios sociais.

Portaria PRES/INSS n˚ 1.626

Epor falar emPrevidência... João Paulo Vieira Xavier
vieiraxavieradvogados@gmail.com

UNIVERSIDADE ESTADUAL 
DE MONTES CLAROS

TOMADA DE PREÇOS Nº 436/2022 (RETIFICADOR 271/2023)
PROCESSO DE COMPRA Nº 2311076 000436/2022

(RETIFICADOR 2311076 000271/2023)
JULGAMENTO DE PROPOSTA DE PREÇOS

A Universidade Estadual de Montes Claros - UNIMONTES, através do Hospital 
Universitário Clemente de Faria - HUCF, torna público aos interessados na 
 !"#$#%$&%'(&)!*%+,-./0//%12&3456#$!(%/78./0/,9:%'(!6&**!%/,8807-%000+,-./0//%
12&3456#$!(% /,8807-% 000/78./0/,9:% ;<&% 3&"% =!(% !>?&3!% '(&*3#)@!% $&% *&(A4)!*% $&%
B!C6D<*@!% $#% 2&#$&;<#)@!% $#% E F% G&!C#3#D:% $!% H!*=43#D% EC4A&(*43I(4!% BD&"&C3&%
de Faria. Resultado de Julgamento de Proposta de Preços:%BD#**456#$#%#%=(!=!*3#%
#=(&*&C3#$#%=&D#%&"=(&*#%JKLM%NO KG%PQ2PKLQ%LFORQ%S%BFQ%O TQUN'':%BG'J%
0,V+-+V0/7.0008U/,%C!%A#D!(%WD!>#D%$&%2X%8V8--V700:00%1<"%"4DY@!:%6&C3!%&%*&**&C3#%
&%*&4*%"4D%&%*&3&6&C3!*%(&#4*9V

Z!C3&*%BD#(!*.Z[:%/7%$&%C!A&">(!%$&%/0/,V
Dalton Caldeira Rocha - Superintendente

UNIVERSIDADE ESTADUAL 
DE MONTES CLAROS

AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS 104/2023

A Universidade Estadual de Montes Claros - UNIMONTES torna público aos 

interessados que realizará licitação, na modalidade TOMADA DE PREÇOS 
104/2023, Processo 2311021 000104/2023, pelo regime de EMPREITADA 
POR PREÇO GLOBAL, do tipo MENOR PREÇO POR LOTE, Execução 

de obras de Construção de muro de arrimo no terreno adjacente ao prédio da 

ESCOLA TÉCNICA DO BRASIL PROFISSIONALIZADO EM MONTE 
AZUL, com abertura dos envelopes de habilitação na data de 15/12/2023, às 

09 horas, na sala do setor de Compras/Licitação Montes Claros - MG - Prédio 

05 - 1º andar, CEP 39401-089 - Informações: (38) 3229.8137/3229-8007 ou 

pelo e-mail: licitacao@unimontes.br. O edital completo poderá ser retirado por

meio dos sítios: https://unimontes.br/licitacoes-e-contratos/tomada-de-precos/ e

www.compras.mg.gov.br.

Montes Claros/MG, 28 de novembro de 2023.

Cláudia Luciana Tolentino Santos
Pró-Reitora de Planejamento, Gestão e Finanças

UNIVERSIDADE ESTADUAL 
DE MONTES CLAROS

RESULTADO DO JULGAMENTO DE RECURSO � 
FASE HABILITAÇÃO E CONVOCAÇÃO CONCORRÊNCIA 65/2023

A Pró-Reitora de Planejamento, Gestão e Finanças da Universidade Estadual de Montes 
Claros - Unimontes, no uso de suas atribuições, torna público o Resultado do Julgamento 
de Recurso de Habilitação da CONCORRÊNCIA 65/2023, Processo 2311021 000065/2023, 
 !"#$ #%"&'#$ (#) *!+,#$ -.$ /%0.$ -.$ 1+ #*.$ -&$ 2#03.4,#$ 50#6++7#).*$ -#$ 50#80.3.$ 90.+7*$
50#6++7#).*7:.-#$)#$;!)7 <=7#$-&$MANGA -MG, Convênio nº 658603/2009 celebrado entre 
.$>)73#)'&+$&$#$2!)-#$?. 7#).*$-&$@&+&)A#*A73&)'#$-.$1-! .4,#$B2?@1C;1(DE$F$50GH
Reitora de Planejamento Gestão e Finanças  resolve negar provimento ao recurso interposto 
pela empresa QUEIROZ MIGUEL EMPREENDIMENTOS E CONSTRUÇÕES LTDA, 
(?5I$ )J$ KLEMMNENOOCLLLPHMME$ @&++.$ Q#03.R$ 7)Q#03.3#+$ S!&$ .$ 0&!)7,#$ -&$ .%&0'!0.$ -.+$
=0#=#+'.+$-&$=0&4#+R$ 0&Q&0&)'&$T$ *7 7'.4,#$&3$&=<80.Q&R$+&0U$ 0&.*7:.-.$)#$KLCPPCOLOKR$T+$LV$
W#0.+R$ ).$>)7A&0+7-.-&$1+'.-!.*$ -&$;#)'&+$(*.0#+$ H$(.3=!+$>)7A&0+7'U07#$@.0 X$Y7%&70#$
).$ +.*.$ -#$ +&'#0$ -&$(#3=0.+CZ7 7'.4,#$;#)'&+$(*.0#+$ H$;[$ H$ 50\-7#$ L]$ H$ PJ$ .)-.0R$ (15$
KV^LPHL_VE$ (#)A# .3#+R$ =#0'.)'#R$ '#-#+$ #+$ 7)'&0&++.-#+$ .$ =.0'7 7=.0$ -.$ 0&Q&07-.$ 0&!)7,#E$
F-7 7#).*3&)'&R$ )#'76 .H+&$ .$ &3=0&+.$QUEIROZ MIGUEL EMPREENDIMENTOS E 
CONSTRUÇÕES LTDAR$(?5I$)J$KLEMMNENOOCLLLPHMM$=.0.$0&'70.0$#$&)A&*#=&$-&$=0#=#+'.$
-&$=0&4#+E

;#)'&+$(*.0#+C;[R$O_$-&$)#A&3%0#$-&$OLOKE
Cláudia Luciana Tolentino Santos

Pró-Reitora de Planejamento, Gestão e Finanças

UNIVERSIDADE ESTADUAL 
DE MONTES CLAROS

RESULTADO DO JULGAMENTO DE RECURSO -
FASE HABILITAÇÃO E CONVOCAÇÃO CONCORRÊNCIA 63/2023

A Pró-Reitora de Planejamento, Gestão e Finanças da Universidade Estadual de Montes 
Claros - Unimontes, no uso de suas atribuições, torna público o Resultado do Julgamento 
de Recurso de Habilitação da CONCORRÊNCIA 63/2023, Processo 2311021 000063/2023, 
cujo objeto CONCLUSÃO DA OBRA DA ESCOLA DE FORMAÇÃO PROFISSIONAL 
DO PROGRAMA BRASIL PROFISSIONALIZADO NO MUNICÍPIO DE BOCAIUVA-
MG - Convênio nº 658603/2009 celebrado entre a Unimontes e o Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação (FNDE/MEC). A Pró-Reitora de Planejamento Gestão e 
Finanças resolve negar provimento ao recurso interposto pela empresa Construtora Cosmos 
Ltda, CNPJ: 07.513.800/0001-55. Dessa forma, informamos que a reunião de abertura das 
propostas de preços, referente à licitação em epígrafe, será realizada no 30/11/2023, às 10 
horas, na Universidade Estadual de Montes Claros - Campus Universitário Darcy Ribeiro 
na sala do setor de Compras/Licitação Montes Claros - MG - Prédio 05 - 1º andar, CEP 
39401-089. Convocamos, portanto, todos os interessados a participar da referida reunião. 
 !"#"$%&'()%*)+,%$*"-#&./),&,)(01)/&,2$%/*13*$1&,2$/($/,4*!&+,25678,9:;<=>;?99@999=.<<,
para retirar o envelope de proposta de preços.

Montes Claros/MG, 28 de novembro de 2023.
Cláudia Luciana Tolentino Santos

Pró-Reitora de Planejamento, Gestão e Finanças
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Norte-mineiras se

destacam no futsal

Esportes

Equipe conquistou o 5˚ lugar no Campeonato Brasileiro Escolar sub-17u

Leonardo Queiroz

Repórter

As meninas do futsal
femininode MontesCla-
ros (Adesb/ Carlão) con-
quistaram o 5º lugar no
Campeonato Brasileiro
de Futsal Escolar Sub-17,
realizado em Salvador.
O time de Montes Claros
que fez sua estreia no
Brasileiro Sub-17 segue
invicto na competição e
seupróximocompromis-
soseráestefinaldesema-
naemMontesClaros,pe-
lo Mineiro do Futsal.

DaianySpínola,treina-
dora e idealizadora do
projeto Carlão explica
que para chegar no na-
cional o time precisou
sercampeãoemtodas as
etapasdoJEMG(JogosEs-
colares de Minas Gerais)
.“Para ser representante
de Minas você tem que
passarpelaetapamunici-
pal, microrregional, re-
gional e estadual. E nós
somos campeãs invictas
dessas etapas aí. Impor-
tanteressaltarquenossa
equipe foi campeã so-
mente com atletas da
nossa região. Nossa con-
quista é com prata da ca-
sa, coisa que no brasilei-
ro não encontramos. As
outras equipes,a maio-
ria, eram de atletas que
faziam seleção e eram
compostas com meni-
nas de várias regiões do
Brasil. Muitos podem
pensar que é uma con-
quista pequena, mas ser
aquintaequipe,oquinto
projeto escolar do Brasil
edisputarcomoutroses-

tadosque possuemuma ex-
celente estrutura é motivo
de muito orgulho. Os desa-
fios são muitos e não há
apoio”, desabafa.

O Brasileiro de Futsal Fe-
minino é uma competição
intercolegial e tem o objeti-
vo de incentivar, no meio
estudantil,apráticadespor-
tiva,enaltecendoosbenefí-
cios educacionais e com-
portamentais inerentes à
atividade como espírito de
equipe,cooperação, amiza-
de e disciplina.

PROJETO CARLÃO
Surgiu em 2016, quando

a treinadora Daiany deci-
diuvoltaràescolaondefoi
revelada para implantar o

projeto. Desde então, o ob-
jetivo principal do time
eram as disputas nos Jo-
gosEscolaresdeMinasGe-
rais(JEMG).Jánoprimeiro
ano alçaram voos altos e
conquistaram o vice da
etapa regional. Os treinos
da equipe acontecem na
Escola Estadual Doutor
Carlos Albuquerque.

Para a composição da
equipesãorealizadasseleti-
vas. Quem tiver interesse
tem que ficar atenta por-
queapróximaseletivaserá
no mês de dezembro, com
dia a ser definido e dará
oportunidade para meni-
nas da região fazerem par-
te da equipe e poder dispu-
tar todas as competições.

Equipe

conquistou o

campeonato

mineiro e

representou

Minas no

Nacional

a melhor notícia está no ar
sintonize 104.9

música, informação e entrevistas
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